



MÉXICO SA

Vicente Fox, ¿huachicolero? //

México: República saqueada

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

POCO A POCO brotan nombres y negocios de los responsables materiales del estercolero en que seis administraciones neoliberales convirtieron a Petróleos Mexicanos (las anteriores tampoco la libran), entre tantos otros jugosos saqueos institucionalizados a costillas de la nación y a cargo del bienestar y futuro de los habitantes de esta República saqueada.

FALTAN LOS AUTORES intelectuales, aunque todo el mundo conoce sus nombres y apellidos. De ahí la relevancia que tiene la denuncia que ayer hizo pública el presidente López Obrador: “En el Presupuesto (de Egresos de la Federación) de 2004 se aprobó un artículo transitorio para que se adquiriera una sustancia y se marcara la gasolina para evitar el robo, para distinguir la gasolina robada y la gasolina de Pemex.

“**¿QUÉ CREEN QUE** pasó? El Ejecutivo, en ese entonces –no voy a mencionar nombres–, presentó una controversia para quitar ese artículo transitorio y el Poder Judicial, la Suprema

Corte (de Justicia de la Nación), le dio la razón al titular del Ejecutivo en 2004.

“**ENTONCES, TODO ESTO** se tiene que conocer y que los ciudadanos tengan todos los elementos, independientemente de si existen delitos de omisión, independientemente de eso, que nos enteremos, porque parece como si esto hubiese surgido de la noche a la mañana. (Eso fue) en 2004, porque esto viene de tiempo atrás. Hay quienes piensan que fue en el sexenio pasado, (pero) no. Esto viene de tiempo atrás.”

TAMBIÉN ANUNCIÓ QUE el lunes próximo “les vamos a dar a conocer cómo utilizaban los ductos (propiedad de la nación y administrados por Pemex) para almacenar gasolina robada”. Se robaba combustible a la ex paraestatal y se utilizaba su propia infraestructura para tener a buen resguardo el producto del hurto. Negocio redondo.

PUES BIEN, ¿QUIÉN era titular del Ejecutivo en 2004? ¿Quién despachaba en Los Pinos? El inefable Vicente Fox Quesada (junto a Martita

Sahagún y sus hijos) hizo de todo, menos lo por él comprometido en campaña: el *cambio* que supeamente representaba y promovía (“en menos de 70 días podemos terminar con más de 70 años de malos gobiernos; hoy, tú y yo podemos escribir la historia... vota por el cambio”). En los hechos, este accidente de la historia política del país actuó como cualquier priísta de baja ralea, al fortalecer las prácticas corruptas.

FUE FOX QUIEN anunció (en 2003) la primera “estrategia integral contra el robo de combustible”, y el resultado fue desastroso: durante su administración el número de tomas clandestinas se multiplicó por tres y su natal –por adopción– Guanajuato se convirtió en el estado número uno en dicho ilícito (después rebasado por Puebla e Hidalgo).

ENTONCES, EN EL inventario de responsables del saqueo –por comisión u omisión– aparece, pues, un ex inquilino de Los Pinos. Pero, por aquellos ayeres, ¿quién era el secretario de Energía? El mismísimo Felipe Calderón, quien terminaría –haiga sido como haiga sido– instalado en Los Pinos.

A LO LARGO del sexenio calderonista el número de tomas clandestinas se incrementó

755 por ciento, con todo y que en esa administración se puso en marcha otro *plan integral* para *combatir* dicho ilícito. Y el michoacano participó en los dos: primero como titular de la Secretaría foxista de Energía y después como inquilino de Los Pinos.

EN 2004, RAÚL Muñoz Leos era el director general de Petróleos Mexicanos, ex empleado de la trasnacional Dupont que dedicó más tiempo y dinero (de Pemex) a las cirugías plásticas de su esposa que a combatir el robo de combustible, al que estaba obligado por ley. Lo peor del caso es que a finales de ese año fue sustituido por otra joya: Luis Ramírez Corzo (ex director de Exploración y Producción de la propia ex paraestatal), oscuro funcionario hoy dedicado a negocios privados con el petróleo de la nación.

Las rebanadas del pastel

SE DESTAPÓ LA cloaca, pero falta mucho por ver, porque el atraco al país no se limita a Pemex. Donde se aprieta sale pus.

cfvmexico_sa@hotmail.com



▲ Estudiantes se manifestaron ayer frente al Centro de Congresos de Davos, Suiza, en

demanda de acciones inmediatas para frenar el calentamiento global. Foto Ap



DINERO

Buscando culpables de la tragedia de Tlahuelilpan

// La corrupción y los malos gobiernos, dicen

// Ya suman más de 100 muertos

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

● **HAY RESPONSABLES DE** la explosión de Tlahuelilpan? Ya cuentan 113 los muertos con motivo del episodio *huachicolero*, hasta ayer viernes. ¿Quién o qué debe cargar con la culpa? Este es el tema del sondeo de opinión de esta semana.

METODOLOGÍA

LAS PREGUNTAS SE distribuyeron a través de redes sociales y El Foro México. Participaron 6 mil 197 personas: de Twitter, 5 mil 120; de El Foro México, 680, y de Facebook, 397. A continuación, algunos comentarios:

Twitter

LA CULPABLE ES la corrupción de sexenios anteriores, que dejaron al pueblo en la miseria en todos los ámbitos.

Hannah Sorcia @HannahSorcia

LA GENTE SOMOS los responsables, porque si nos pusiéramos *al tiro* no tendríamos ni permitiríamos malos gobiernos que son los que han hecho la corrupción.

@Alejand19372541

PUEDES TENER UN gobierno muy bueno o muy malo, pero la diferencia la hacemos cada uno con nuestra educación cívica y moral.

@wamlucerna

TODOS SOMOS RESPONSABLES por voltear a otro lado y no hacernos cargo de nuestro país. Tuvimos que esperar años a que llegara alguien a arreglar este chiquero.

@RcLnx

YO RESPONSABILIZO A la impunidad que nos hace creer que, como no hay consecuencias legales, no hay riesgo.

@SinContingente

LA CORRUPCIÓN QUE inocularon los gobiernos priístas y panistas.

Luz Dolores @luz_dolores

El Foro México

LA CORRUPCIÓN, DE la mano de la impunidad tan practicada por los gobiernos neoliberales.

Pedro A. Miranda / Hermosillo, Sonora

LA MAFIA DE los *huachicoleros* es la respon-

sable de la tragedia, porque abrieron la toma y llamaron a la gente para que fuera a recoger el combustible, sin ninguna precaución.

Enrique Gómez de la Rosa / Ciudad de México

COMO SIEMPRE, LA nula actuación de las autoridades corruptas de los sexenios pasados que permitieron que la gente robara desde siempre. Aquí están los resultados.

José Alberto López / Monterrey

SINO SE empieza a atribuir la responsabilidad de sus actos a las personas, nunca vamos a crecer. En este país no hay responsables, porque todo el mundo tiene la culpa, menos el infractor.

Xóchitl Garmendia Cedillo / Ciudad de México

SI LO VEMOS de forma directa, es la gente; si consideramos las condiciones de vida del pueblo, es el gobierno y la corrupción.

Rodolfo Ayala Arellano / Puebla

ANDRÉS MANUEL QUIERE ver en la pobreza material la razón de la tragedia; aunque no deja de ser cierto, no todos los pobres han seguido ese camino, sólo los menos respetuosos de la ley y el orden, gente dispuesta a violar los preceptos legales porque otros también los violan. Es la falta de valores.

Carlos Lara Arellano / Guanajuato

LOS HUACHICOLEROS DE cuello blanco son los responsables de esta tragedia.

Sergio González Rojo / Chihuahua

Facebook

CORRUPCIÓN + IMPUNIDAD + ignorancia + falta de oportunidades.

María Gali / Minneapolis

LA CORRUPCIÓN, LA delincuencia, los gobiernos locales y la gente que participó son responsables.

Isabel Galván / Ciudad de México

NO HAY JUSTIFICACIÓN para arriesgar la propia vida por dinero.

Gabriela Juárez / Coatepec

TODO TIENE UN responsable: en Pemex son los funcionarios y servidores; afuera, los cabecillas y los gasolineros que compran el *huachicol*.

Carlos Sebastián Medina / Ciudad de México

NO SE PUEDE justificar un delito argumentando la necesidad. Los riesgos eran visibles y cada quien debe afrontar las consecuencias.

Grisel Peralta / Ciudad de México

EN ESTA TRAGEDIA hay responsabilidad de los *huachicoleros* de cuello blanco, de los gobiernos locales y de los grupos delictivos, así como de la más absurda irracionalidad de las personas al acudir a un suicidio colectivo, cuando el más elemental sentido común nos dice que la gasolina provoca incendios y explosiones.

María Elena Huitrón / Ciudad de México

ES UNA COMBINACIÓN entre la corrupción, la ignorancia de la gente y la indiferencia de los que no están ahí.

Yadira Vergara / Ciudad de México

TANTOS AÑOS DE corrupción en el gobierno, ocupados por robar y robar, ocasionaron que la gente se acostumbrara a lo mismo, no les importó mientras ellos recibieran su dinero. Los gobiernos anteriores son los culpables de esta tragedia.

Laura Pimentel / Ciudad de México

Facebook y Twitter: *galvanochoa*

Correo: *galvanochoa@gmail.com*

¿Hay responsables de la explosión del Tatavusá? ¿Quién o qué?



La Jornada